



Première rencontre du Réseau BAPÉ 19

Le 7 décembre 2019 a eu lieu à Ste Fortunade la première rencontre du réseau Bapé19 (Baptisés, agissons pour notre Eglise en Corrèze). Une cinquantaine de personnes venues de toute la Corrèze était présente, une vingtaine d'autres s'étant excusée. Un temps de partage, riche en échanges, dont voici aujourd'hui un compte rendu.

Nous rappellerons tout d'abord les constats, puis les attentes, les réalisations déjà en cours et enfin une feuille de route 2020-21 de Bapé19.

Des constats devant lesquels on se sent souvent très seul et en souffrance

Le terme « souffrance » revient à plusieurs reprises dans les expressions des laïcs. « *Je me sens mal dans mon Eglise* » « *Je perçois un malaise mais je n'ai pas les mots* » « *Je souffre de voir des tensions et de voir des chrétiens souffrir et d'autres partis* ». Des causes diverses sont évoquées : le manque d'écoute, la parole retirée, le besoin de parler « *On n'a pas le droit de s'exprimer* » « *Quelle place laisse-t-on aux laïcs ?* ». Des personnes se sentent écartées et ne trouvent pas leur place dans l'Eglise. « *Alors je reste seul au risque d'un repli sur soi ou d'un recroquevillement de nos petites communautés* »

D'autres regrettent de ne pas être assez partie prenante de la liturgie dominicale. « *On est considéré comme des moutons* ». La liturgie

Sommaire

Page 1

Des constats réseau Bapé 19

Page 2

Feuille de route 2020-2021

Prochaines rencontres

est souvent qualifiée « *d'éteignoir* » et « *peu fraternelle* ». Certains disent leur impression d'un retour en arrière, d'une « *restauration* » conduisant à une Eglise du passé. « *On ressort de vieilles recettes d'avant Vatican II qui furent cause d'éloignement de l'Église de nombreuses personnes.* »

Viennent ensuite des remarques à propos d'un cléricalisme omniprésent. « *Autorité et pouvoir sont confondus.* » « *L'Église est trop souvent incarnée par les seuls clercs* ». « *On a le sentiment d'un recentrage dans le discours et l'attitude de prêtres, les laïcs devenant secondaires, accessoires.* » « *Des prêtres accueillent mal des initiatives de laïcs et souvent sous-estiment les laïcs* » En outre la place des femmes est dite en régression : souffrance de femmes liée au ressenti d'une forte misogynie de clercs. Or il y a de moins en moins de prêtres : « *Il n'y aura plus de service aux fidèles si on ne forme pas les laïcs.*»

Regret enfin de ne pas suffisamment entendre de la part des chrétiens le message du Christ. « *On reste trop souvent figé sur l'idée de pécheur plus que d'annoncer la joie de l'Évangile, notamment dans des homélies.* ». « *On ne soigne pas assez la manière dont on accueille les personnes, quel que soit leur chemin de vie : les blessés de la vie, les pauvres, ceux qui n'auraient pas une vie dite conforme à des règles d'Eglise.*»

A plusieurs, le réseau Bapé19 donne la force d'agir

Parallèlement à la souffrance exprimée se manifeste un désir fort de rester au sein de l'Église et d'y agir « *en baptisés, prêtres, prophètes et rois* », « *à égalité homme-femme* » « *Rester dans l'Église c'est pouvoir agir* », « *par amour pour Elle, incorporé à Elle, par amour de l'Évangile. Sinon comment vivre la bienveillance ?* »

La rencontre a redonné du baume au cœur aux participants et fait ressortir l'attente de moments fraternels et chaleureux. Être à plusieurs à l'exemple de fraternités locales de laïcs. « *Nous souhaitons prolonger la réflexion dans des lieux fraternels, échanger, prier ensemble, partager des expériences qui se vivent en Église,* ». « *Le Réseau Bapé19 est signe de vitalité. On peut échanger des idées et demander de l'aide aux uns et aux autres, y compris avec des moyens numériques.* » « *Agir au plus près* », localement, dans des espaces civils comme religieux. « *en étant signe de l'Église dans des organisations laïques dont nous faisons partie.* » Améliorer l'accueil lors de l'Eucharistie du dimanche. Accueillir de manière inconditionnelle les éloignés de l'Église et ceux et celles qui viennent frapper à sa porte pour lui demander quelque chose. Trouver des solutions, des moyens, pour transmettre une foi joyeuse aux jeunes. « *Agir en Corrèze là où il n'y a plus de chrétiens* ». Et surtout « *garder la diversité des courants de pensée dans l'Église.* » « *vivre une diversité dans l'amour* » « *pour changer le cœur de l'Église et la façon dont elle fonctionne* ». Continuer à se retrouver entre laïcs pour s'autoriser à prendre des initiatives.

Groupe Bapé 19 (par ordre alphabétique) : Josianne Barrière, Anne-Marie et Jean-Marie Barthoumeyrou, Odile Chavanon, Catherine Faucher, Marie-Laure Giry, Christine Lachèze, Philippe Michelet, Martine Moulin, Philippe Outters, Jacques et Marie Rosier, Marie-Gabrielle Tournier, Agnès et Michel Wicquart.
Bapacorrez@gmail.com ; [Face book«BAPÉ19](https://www.facebook.com/BAPÉ19) » ; [Blog :http://bape19.unblog.fr/](http://bape19.unblog.fr/)

Feuille de route 2020-2021

Des initiatives de laïcs, dans un esprit de communion, se retrouvant autour de l'essentiel : la Bonne Nouvelle de l'Évangile

Loin de rester désenchantés, de pleurer sur un immobilisme frileux ou de craindre une restauration passéiste, le Réseau Bapé19, dans un élan missionnaire, partage son enthousiasme pour l'Évangile et sa volonté d'oser l'innovation. Pour lui, la seule tradition chrétienne qui mérite une entière fidélité est celle de l'éternelle nouveauté du Christ, pour le rassemblement et la construction du corps de l'Église.

Bapé19 organisera des lieux d'échanges fraternels, des conférences-débats, des actions missionnaires, des temps spirituels... pour :

- Nourrir la réflexion de ses membres
- Se retrouver pour prier
- Ecouter des jeunes et répondre aux attentes spirituelles des jeunes adultes en particulier
- Comprendre la crise de l'Église et faire le tri entre le ressenti et l'essentiel
- Aider à des actions locales, avec des fraternités locales
- Vivre des temps communautaires et fraternels: pique-nique, marches, lieux de pèlerinage....
- Communiquer dans le réseau et hors réseau : infolettre, blog, médias....

Les prochaines dates et événements

Février 2020 : ouverture d'un Blog Bapé 19

Samedi 28 mars 14h à 17h30 à Tulle

Partage et réflexion

avec la participation de René Poujol, auteur du livre « *Catholique en Liberté* » Ed Salvato

Samedi 13 Juin 14h à 17h30

Echanges et partages autour du thème
Quelles actions pour apporter du neuf
dans l'Église ?

Été 2020

Journée pique-nique fraternelle.